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重庆东源产业发展股份有限公司 

公司治理整改报告 

 

 

根据中国证监会《关于开展加强上市公司治理专项活动有关事项的通知》（证

监公司字[2007]28 号）要求和重庆证监局《关于重庆东源公司治理专项活动检

查的监管意见函》（渝证监市函[2007]74 号）的要求，我公司于 2007 年 4 月 30 

日至 8 月 20 日进行了自查并披露了自查报告和整改计划，8 月 20 日至 9 月 10

日接受公众评议，9 月 21 日至 10 月 18 日对存在的问题进行了整改，现将整改

情况报告如下： 

一、关于公司控股股东和实际控制人发生变化对公司的影响： 

问题：2006 年 12 月 29 日，成都市锦江区人民法院（以下简称“锦江法院”）

对本公司第一大股东成都锦江和盛投资有限责任公司（以下简称“锦江和盛”）

法定代表人、执行董事陈凯挪用资金罪、虚报注册资本罪做出一审判决，认定陈

凯上述罪名成立，判处陈凯有期徒刑六年，并将锦江和盛持有的“ST 东源”法

人股股权 5856 万股返还给成都市住房公积金管理中心。2007 年 3 月 16 日，成

都市中级人民法院做出终审裁定，维持一审判决。公司控股股东和实际控制人预

计发生变化。 

目前的情况：2007 年 8 月 4 日，锦江法院对锦江和盛和四川华州管理顾问

咨询有限责任公司（以下简称“四川华州”）持有的 ST 东源股份共计 68,568,498

股(均为有限售条件的流通股)进行了公开拍卖，四川奇峰实业（集团）有限公司

（以下简称“奇峰集团”）和四川宏信置业发展有限公司（以下简称“宏信置业”）

以联合竞拍的方式竞得该标的。锦江法院出具了《民事裁定书》（[2007]锦江执

字第 237、238-11 号），裁定：解除对锦江和盛、四川华州持有的 ST 东源限售流

通股的相关冻结和质押；锦江和盛持有的 ST 东源 29,284,249 股限售流通股和四

川华州持有的 ST 东源 500 万股限售流通股过户给案外人奇峰集团，锦江和盛持

有的 ST 东源 29,284,249 股限售流通股和四川华州持有的 ST 东源 500 万股限售

流通股过户给案外人宏信置业。 
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奇峰集团、宏信置业已于 2007 年 9 月 13 日在中国证券登记结算有限责任公

司深圳分公司办理完毕过户登记手续。 

奇峰集团、宏信置业分别持有公司 34,284,249 股限售流通股，该两公司合

计持有公司 68,568,498 股限售流通股，占公司总股本的 27.42%。鉴于奇峰集团

和宏信置业是一致行动人，公司的控股股东由锦江和盛变更为奇峰集团和宏信置

业，该两公司成为公司的控股股东，该两公司的实际控制人成为公司实际控制人。 

二、关于公司对外投资的风险控制、风险防范措施的逐步加强： 

问题：2004 年 11 月至 2005 年期间，公司对外进行了累计金额巨大的投资，

上述投资活动均由公司总经理办公会而非董事会决定。监管部门发出了监管意见

函。有鉴于此，在公司管理层于 2006 年度进行调整后，对上述风险投资进行了

全面清理和分类处置。截止目前，已将在南充的三个投资项目出售，并正在按照

协议约定逐步收回投资。公司对外投资的风险控制还需要进一步加强。 

目前的情况和整改措施：成都市公安局曾于 2005 年 12 月 20 日以锦江和盛

法定代表人陈凯涉嫌挪用国有资金案为由，对南充文迪房地产开发有限公司的股

权和土地使用权予以冻结。依据本公司与南充市宏凌实业发展有限公司（以下简

称“南充宏凌”）于 2006 年 11 月 15 日签订的《联合投资权益转让协议》，南充

宏凌应于 2007 年 6 月 30 日前向本公司支付第二笔转让款人民币 1680 万元及相

应资金占用费。南充宏凌以成都市有关司法机关因陈凯涉案而对南充文迪房地产

开发有限公司的股权和土地使用权予以冻结为由，中止了对上述款项的支付。截

止 2007 年第三季度期末，本公司仍未收到上述款项。 

公司目前正与南充宏凌积极协商，以期尽快解决。必要时公司将采取法律手

段收回上述款项。 

    此外，公司董事会将建立战略发展委员会、审计委员会，将对未来对外投资

的科学决策、风险防范起到非常重要的作用。 

三、关于公司主营业务确定和持续经营能力问题： 

问题：公司主营业务薄弱，盈利能力和业务成长空间非常有限，尚不足以支

撑公司的发展。 
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因重庆东源华居房地产开发有限公司（以下简称“东源华居公司”）未在规

定时间开工建设，2007 年 6 月，重庆市政府收回东源华居公司受让的重庆市江

北区中兴段 1 号处共计 222719 平方米国有土地使用权。此外，重庆市政府有关

部门决定取消东源华居公司获得的位于重庆市江北区桥北村的 22.91 亩国有土

地使用权的受让资格。 

目前的情况和整改措施：公司的控制股东和实际控制人虽已明确，但尚未就

公司的主营业务和发展方向提出任何意见、建议。因此，确定公司主营业务，明

确未来发展方向尚需一定的时间。公司董事会将敦促公司主要股东尽快展开协

商，制定切实有效的经营计划，确定主营业务。 

关于土地被收回一事，公司将敦促东源华居公司积极与相关部门协商补偿款

和退款事项。 

四、关于董事、监事以及高管的稳定问题： 

问题：2006 年，由于公司原第一大股东锦江和盛法定代表人陈凯涉案，原

第二大股东重庆钢铁（集团）有限责任公司股权被拍卖并执行等原因，公司董事、

监事纷纷辞职。而另有部分独立董事、监事也因工作原因等无法保证履职而辞职。

公司 2006 年董事、监事以及高管人员变动频繁。 

目前的情况：根据重庆证监局《关于重庆东源公司治理专项活动检查的监管

意见函》（渝证监市函[2007]74 号）的要求，公司董事会就股东是否有调整公司

董事、监事以及高级管理人员的计划与安排向主要股东发函问询。2007 年 10 月

23 日，奇峰集团、宏信置业联合回函，要求召开临时股东大会并提出五项提案：

1、推举三名董事候选人进入董事会；2、由一名当选的董事出任公司副董事长；

3、由一名当选的董事出任公司副总经理；4、由一名当选的董事出任公司财务总

监；5、修改公司章程。 

但是，奇峰集团、宏信置业在该函中，并未按照公司章程等相关规定提出内

容和形式完备的提案及明确的候选人。公司董事会已经书面函复该两公司，要求

其按照规定完善其提案。 

鉴于公司控股股东和实际控制人存在调整公司董事会、管理层的计划，公司
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董事会、管理层存在变化的可能。但是，鉴于公司董事会目前尚无空缺，短期内

是否能够调整公司董事会以及管理层，存在不确定性。 

五、关于董事会专业委员会的建设问题： 

问题：董事会议事规则规定，董事会下设审计委员会、提名委员会、战略发

展委员会、薪酬委员会作为董事会的工作机构。但是，四大委员会的职权和议事

规则尚待制定，人员也未到位。 

目前的情况和整改措施：公司于2007年10月25日召开的第六届董事会2007

年第十一次会议，已经审议通过了董事会审计委员会、提名委员会、战略发展委

员会、薪酬委员会工作细则，从而明确了各专业委员会的职权和议事规则。 

董事会各专业委员会的人员正在协商中，预计在 2007 年 11 月 30 日前可以

确定。 

六、关于部分人员兼职问题： 

问题：公司与控股股东之间做到了严格的“五分开”，但存在公司管理层在

股东单位兼职的情况。 

目前的情况和整改措施：董事、常务副总经理乔昌志先生前期已调离渝富公

司。2006 年，由于当时公司控股股东锦江和盛的执行董事陈凯涉案，其股权存

在重大不确定性，公司董事会在此情况下按照程序聘请了张子春为总经理，以解

决公司在过渡期存在的重大风险事项。这是避免公司出现重大风险所采取的临时

措施。虽然张子春在渝富公司任部门经理，但是其主要时间和精力均在为上市公

司工作，对上市公司独立性没有影响。鉴于公司目前尚处于控股股东变更的过渡

调整期，待过渡调整期结束后，公司董事会将尽快解决部分人员兼职的问题。 

七、关于公司制度建设和内控体系完善问题： 

问题：公司的信息披露制度制定时间较早，需要进行调整和规范。公司的内

部控制制度和内控体系需要进一步的完善。 

目前的情况和整改措施：公司按照中国证监会《上市公司信息披露管理办法》

的相关规定，修订了《信息披露制度》，并已获 2007 年 10 月 25 日召开的第六
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届董事会 2007 年第十一次会议审议通过，将提交公司最近一次股东大会审议。 

公司已建立和完善了基本的内部控制制度，例如行政管理制度、印章管理制

度、合同管理制度、人力资源管理制度、财务管理制度、资金管理制度、费用报

销制度等。公司还通过执行办公会制度等，明确经营管理权限，规范经营管理行

为，建立有效的经营决策制度，由公司董事长、管理层、各职能部门的经理组成

公司基本内控体系。董事会下设的四大委员会实施细则业已明确，成员确立并有

效运作后，将对加强公司内控体系建设起到重要作用。 

鉴于公司目前尚处于过度调整期，待公司主营业务确定后，将依据实际情况

对内控制度和内控体系进一步予以完善。 

八、关于公众评议问题： 

目前的情况：公司在整改期间通过所设立的公开电话、传真和电子邮箱等接

受公众评议。2007 年 8 月份以来，公司原股东锦江和盛、四川华州的股权被拍

卖，公司大股东和实际控制人发生变化，公司中小投资者通过公开电话对大股东

变化可能给公司带来的影响表示关注。公司将在今后的工作中，注重拓宽与广大

投资者的沟通渠道，促进公司治理的进一步完善。 

通过此次公司治理专项活动的开展，公司治理水平得以提高，独立性得以提

升，公司管理层和员工的法人治理意识普遍增强，公司日常运作规范得以完善。

公司将以此为契机，持续扎实的做好工作，推动公司治理朝着规范、创新、发展

的目标不断前进。 

 

                                     重庆东源产业发展股份有限公司 

                                              董  事  会 

                                          二 00 七年十月二十八日 


